

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA, SABADO 8 DE ABRIL DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

NOTA DEL DIA

Exposición de labores

Hace algunos meses el Ayuntamiento tomó un acuerdo plausible, bajo todos conceptos. Se trata de la fundación de una sala de Exposición de labores.

Es este un medio que la corporación municipal ha elegido para cooperar al alivio de la mujer. Dicha sala además del objeto expresado, tendrá el de la contratación y venta de labores femeninas.

Como se ve, es éste, efectivamente, un medio para que la mujer pueda exponer el labor que ha producido, sin que tenga necesidad de ser explotada por manos mercantiles, puesto que solamente está fijado que se reserve un módico tanto por ciento, creemos que el 5, cuando se efectúe una venta, cuya cantidad servirá para engrasar el fondo de dicha Exposición, formado en primer término con la subvención que ofrece el Ayuntamiento, y después con los donativos que se hagan con dicho objeto por particulares ó corporaciones.

Bien está la idea, y por tanto, deseáramos que tuviera arraigo, puesto que beneficiaría en primer lugar á la clase obrera y á muchas familias necesitadas. Pero antes de ponerse en práctica, debe pensarse que del sitio que se elija para la Exposición, depende el éxito de ésta.

La Comisión de Fomento, últimamente ha emitido dictamen exponiendo su criterio relativo á la organización de dicha Exposición y al efecto, propone la compra de unas vitrinas para exponer las referidas labores. También dice que no tiene inconveniente en que se acepte un ofrecimiento que se ha hecho para que la repetida Exposición se celebre en determinado sitio. Nos hemos enterado del local que se ofrece y aunque éste está, efectivamente en un punto céntrico de la población, resulta que ocupa un piso, lo cual ya es un inconveniente muy grande para que la Exposición ofrezca el resultado apetecido, cual es la contratación y venta de las labores femeninas.

Salvo mejor opinión, entendemos que la Exposición debía instalarse en una tienda; pues esto daría facilidades para que el público la visitara y por tanto, más frecuentes pudieran ser las contrataciones y las ventas. No hay que extremar los argumentos en contra de la Exposición si ésta se instala en un piso y los resultados negativos que daría.

Como entendemos que el Ayuntamiento quiere beneficiar directamente á la clase obrera y á las personas necesitadas que se dedican á confeccionar labores, no dudamos que atenderá las razones que llevamos expuestas para que la Exposición se celebre en planta baja de un punto céntrico de la población y no en un piso, como se ha propuesto.

CUENTOS DEL SABADO

Para el pequeño

Sentía miedo. Un temor inexplicable, un presentimiento de algo terrible oprimía su pecho. Escuchaba, sin osar separarse de la abierta ventana iluminada por la vaga claridad de la noche, claridad llena de las fantásticas sombras proyectadas por los pardos nubarrones que huían á perderse en las lejanías del horizonte.

En las tinieblas de aquella habitación en que creía hallarse perdida, presa de continuos ofrecimientos, permanecía insensible á las frescas emanaciones de la tierra y de las plantas humedecidas por una abundante lluvia.

En aquella angustiosa situación recordaba la voz seca y el gesto de anátema con que al anuncio de un probable embarazo él la había respondido:

—No nos faltaba más que eso. Y luego, al llegar la hora de partir para ganar el mezquino alimento del día, por primera vez desde su matrimonio se había marchado sin darle el beso de despedida.

La noche avanzaba, y en aquella habitación sin luz, en aquel silencio solo interrumpido por el monótono tic tac, con que un antiguo reloj marcaba el paso del tiempo, como arrojase uno á uno los minutos con su exactitud acostumbrada, la pobre joven se sentía presa de terror supremo.

El, de ordinario tan puntual; él, que rechazaba siempre todo trabajo extraordinario que le impedía consagrar las veladas á su mujercita, no volvía aquella noche. En tan terribles momentos complacía en recordar la época de su matrimonio.

Hacia un año; una noche de otoño la casualidad le había reunido en uno de esos coches del pueblo, un viejo ómnibus, macizo y pesado armatoste que saltaba sin cesar sobre el empedrado de los barrios extremos que atravesaba.

Aquella noche llovía torrencialmente, y el agua que se escurría por los cristales de las cerradas ventanillas del carruaje, mojabá las espaldas de los viajeros á cada brusco movimiento de la pesada caja.

En el interior del carruaje, la atmósfera era tan densa, que se hacía imposible respirar. Entonces él, Alberto Langlais, había abierto una de las ventanillas y dirigiéndose á su vecina de la derecha, había preguntado:

—Señorita, ¿le molesta á usted el aire? —A lo que ella le contestó:

—No, señor.

Los demás viajeros protestaron al sentir la bocanada de aire frío que penetró por la ventanilla; pero ellos no hicieron caso de semejantes protestas, y entablaron conversación, resultando que en todos los asuntos que hablaron opinaron lo mismo.

De este encuentro Alberto había conservado una dulce impresión, que poco á poco fué convirtiéndose en amor por la joven del ómnibus.

Volvieron á verse, y el matrimonio no tardó en acordarse entre ellos.

El trabajaba en casa de un agente de negocios, copiando escrituras y otros documentos, y si bien no estaba retribuido con largueza, como era arreglado y económico, tenía algunos ahorros.

Ella esperaba obtener una plaza de maestra de instrucción primaria.

Durante los tres primeros meses su dicha fué completa; pero cuando se vieron reducidos á los únicos recursos que les proporcionaba su trabajo, empezaron á encontrar difícil la existencia, y él á renegar casi de su casamiento.

Ella era más dócil é indulgente cuanto más se agrandaba el amor de su marido. Pero jamás había visto á éste tan fríamente colérico como aquella mañana en que le había anunciado el posible nacimiento de un hijo. Porque, á juicio de Alberto, el nacimiento de un hijo en aquellas circunstancias significaba una enfermedad, mayores gastos, y como resultado, la miseria.

La infeliz agonizaba de miedo, escuchando hasta el menor ruido de la calle, el crujido de los muebles, los pasos de escasos transeúntes.

En el reloj de la Alcaldía inmediata dieron las ocho, interrumpiendo el fúnebre silencio de aquella noche.

Preso de una crisis nerviosa, rompió á llorar con acongojados sollozos, sintiéndose abandonada, sola, sin atreverse á moverse ni á pensar y sintiendo el espanto de un vacío sin nombre, infinito, en el que se hallaba perdida, perdida sin esperanza.

Unos pasos rápidos se dejaron oír á lo lejos de la calle, y poco después el girar de una llave en la cerradura. Era él... él, que decía: «Elvira, ¿estás ahí?»

Ella, tímidamente y sintiéndose feliz dió algunos pasos, diciéndole: «¿Cómo vienes tan tarde?»

A lo que él contestó: «Había un trabajo extraordinario y me he quedado á hacerlo... para el pequeño».

Honri Demarest.

ACTUALIDAD

La situación de Marruecos

¿Queriendo proclamar Sultán?

Tánger.—La Diputación de Benimtir se ha presentado en Mequinez á Muley-Siimán, tío del Sultán, y previo sacrificio de reses, le ha pedido autorización para proclamarle Sultán de Marruecos.

Muley-Siimán ha rehusado terminantemente el ofrecimiento de los rebeldes.

Los huias enviaron tres caides al Sultán para manifestarle que han sido solicitados varias veces por los notables de Binimtir y Sitynsi para sublevarse y hacer causa común con ellos, cortando toda comunicación con Fez.

Después de varias reuniones acordaron mantenerse fieles al Maghzen y hasta ayudarle contra los insurrectos, si es necesario.

Con este motivo los huias han pedido al Sultán la libertad de algunos de los suyos, que se hallaban prisioneros en Fez.

Muley Hafid ha accedido á la demanda, dándole ropa y dinero.

Los huias se han comprometido á proveerle de un contingente de 1000 hombres.

Pónese en duda la sinceridad de los huias, creyéndose que el Sultán será burlado de nuevo.

Es agente sabe siempre sacar partido de las circunstancias.

Hafid se muestra apurado, porque la situación es difícil.

Quiere dividir para vencer, contando poder lanzar á unas cábilas contra otras. El día 20 hubo una escaramuza entre la mehalla y los binimtir, cerca de Enzalá y Farache, sin serias consecuencias.

Muley Hafid transige con las tribus

Tánger.—El Sultán Muley Hafid ha entrado en peligrosas transigencias con las tribus.

Los bereberes exigen duras condiciones al Sultán á cambio de su lealtad. Esperábase en Fez nuevas delegaciones de las tribus rebeldes, para tratar con el Sultán de potencia á potencia.

Amenazan las tribus con que, en caso de desoirles Muley Hafid, atacarán y destruirán á las tribus fieles.

Llegaron á Fez quince mujeres del Sultán que salieron en febrero último para Rabat, y al saber en el camino los desórdenes, han vuelto á la capital del imperio.

La situación en Fez

Los últimos telegramas de Tánger dicen que noticias recibidas de Fez anuncian que los insurrectos han estrechado el cerco de la población, anunciando al propio tiempo á los habitantes de la ciudad que su propósito es sólo destruir

nar á Muley Hafid y que por tanto no se entregarán al saqueo.

La cábila de Daiina aprovechándose de los apuros del sultán, quiere vender á buen precio su neutralidad.

Una legación irá á Fez para estipular las condiciones.

Si Mu ey Hafid no respondiere satisfactoriamente á las exigencias de dicha cábila, ésta atacará á las cábilas adictas, sumándose abiertamente á los rebeldes.

Parte del harem que había salido de Fez para Rabat ha vuelto á la capital temiendo ser atacada.

La situación de Mequinez es muy crítica.

Traído secreto

Madrid 7.—Se asegura en los círculos políticos que hace días ha quedado ultimado el tratado secreto entre Francia y España para llevar á cabo en Marruecos una campaña de pacificación, restableciendo las comunicaciones en Fez y para apoyar la soberanía del sultán Muley Hafid.

La acción se hará de mutuo acuerdo con Francia, y tendremos que ocupar una zona de influencia de Tánger á Alcazarquivir.

En los pasillos del Congreso

En los pasillos del Congreso todos los comentarios giran esta tarde sobre el

conflicto de Marruecos, reconociéndose por todos una gran importancia y gravedad.

Antes de la sesión se han reunido todos los individuos que componen la minoría de conjunción republicano socialista, manifestando á la salida que el objeto de la reunión había sido para hacer un ligero cambio de impresiones sobre el curso de los debates parlamentarios y sobre los sucesos de Marruecos.

Sobre este importante asunto, los reunidos no han tomado ningún acuerdo hasta oír la voz del Gobierno, pero convinieron en que reviste extraordinaria gravedad.

El Sr. Lerroux, hablando con algunos periodistas en los pasillos del Congreso, decía:

—Sin perjuicio de la actitud que adopte mi partido, creo que es necesario que España cumpla los compromisos contraídos, apreciando la gravedad de las circunstancias.

Yo, por mi parte, no he de entorpecer la acción del Gobierno en asunto como éste en que se ventila el honor de la patria.

En la reunión de la minoría de conjunción republicano socialista, D. Pablo Iglesias no ha querido emitir su opinión sin antes conocer de una manera oficial y concreta la derivación de los acontecimientos.

Después de oír á Lacierva, ¿no se adquire el convencimiento de que se fusiló á Ferrer no por la intervención en los sucesos, sino por complicidad (según los conservadores) en hechos anteriores y principalmente en el atentado de la calle Mayor.

Vosotros sois culpables de aquellos sucesos de Barcelona. Creo que para que se vuelvan á repetir no consentiré el país que volvais al Poder. Estaría mi país acobardado si no lo impidiera, pues consentir aquella política vuestra sería un bochorno para la nación.

(Sensación.) Nos anima un espíritu de justicia en esta campaña, pero, ¿quién duda que si no vemos defraudados vendrán los fines políticos para lograr que se cumpla la justicia?

No podemos resucitar á Ferrer; pero sí podemos reclamar y procurar que se repare la injusticia.

Si esto no lo conseguimos, ¿quién duda que ¿sesgaremos del Régimen procuraremos derribarlo? El asunto no terminará aquí, pues saldrá á la calle y procuraremos agitar la campaña.

Ha dicho el Sr. Amado que buscamos un seguro de vida. Ya verá S. S. como no es así. Si viene el caso, expondremos lo que cada hombre más estima con el pecho descubierta y decididamente.

(Fuertes rumores y campanillazos) Niega que los socialistas españoles reciban inspiración alguna, de los extranjeros. Lo que sucede es que estos se muestran conformes con nosotros porque les prestamos nuestra cooperación.

Los socialistas alemanes, dice, nos felicitaron por nuestra decidida actitud ante el envío de tropas á Melilla.

El socialismo tiene mucha fuerza y no puede acogerse su conducta con una sonrisa, ni con un movimiento de hombros, porque se expone el político que tal haga, á sufrir dolorosas sorpresas.

Convencidos de la justicia de lo que pedimos, haremos cuanto sea preciso para conseguir lo que nos proponemos.

El señor Canalejas ha dicho refiriéndose á este debate que vamos contra la cantidad de una cosa ya juzgada, y yo digo que una cosa mal juzgada no es santa.

Termina diciendo: No os extrañéis, señores diputados, que si no se atiende nuestra demanda, que si no se hace justicia, hablen las armas, hablen los hechos.

(Dichas estas palabras que son oídas por la Cámara claramente, estalla una protesta grandiosa. El tumulto es formidable.)

El señor conde de Romanones trata en vano de obligar al orador á retirar las frases que ha vertido.

Los gritos desahogados salen de todos los lados de la Cámara, excepto de los escaños de los republicanos, que aplauden al orador.

El Presidente agita violentamente la campanilla y golpea con ella la mesa.

El tumulto duró largo rato. La mayoría y minoría conservadora increpan al orador. Al fin logra hacerse el silencio.)

El Presidente pide al señor Sol y Ortega que explique las palabras últimas que acaba de pronunciar.

El señor Sol y Ortega.—¿Es ofensa llamar caballero al señor Lacierva? (Rumores de la Cámara. La presidencia da fuertes campanillazos.)

El señor Sol y Ortega pide que se suspenda el debate por estar fatigado.

El señor Presidente dice que queda todavía más de una hora de sesión.

El señor Sol y Ortega.—Si no se suspende el debate, suspendo yo mi discurso.

El señor Conde de Romanones suspende el debate y levanta la sesión.

Comentarios

Decrece rápidamente el interés que hace unos días despertó el debate Ferrer.

Así lo reconocían todos, al terminar la sesión del Congreso, incluso los republicanos.

El Sr. D. Melquíades Álvarez decía que debía acabar liquidándose provisionalmente. Atendiendo á las circunstancias actuales dijo que su rectificación será breve.

el programa para mañana

Después de la sesión del Congreso se reunieron los señores Canalejas, conde de Romanones y varios ministros. Al salir dijeron que no era consejo y que la reunión sólo obedecía á determinar el programa para la sesión de mañana.

Esta sesión se dividirá en tres partes: la primera se dedicará á la cuestión de Marruecos. A una pregunta del señor Aura Barón sobre el particular, contestará el Gobierno; la segunda parte será la continuación del debate Ferrer; y la última se dedicará á ruegos y preguntas.

El Gobierno tiene deseos de que mañana termine el debate Ferrer.

POR TELEGAFO EL DEBATE FERRER EN EL CONGRESO

Discursos de Barral y Amado

A las tres y media empieza la sesión bajo la presidencia del señor conde de Romanones. El banco azul está desierto. En la Cámara hay muchísima animación.

El señor Barral termina brevemente su discurso.

El señor Amado dice que interviene en el debate por herirle en el alma ciertos conceptos emitidos.

(El Presidente le llama la atención.)

El señor Amado dice que sólo va á ocuparse por espíritu, pues el Ejército ya tiene un digno representante que lo defenderá en la Cámara.

Dice que esta discusión ha lastimado los prestigios del Ejército y de la Patria, aunque no se haya querido.

Defiende energicamente, argumentándolo, al Tribunal Militar. Afirma que en la declaración de testigos el señor Lerroux confundió lamentablemente el Consejo ordinario con el de Cuerpo.

El Sr. Lerroux: Lea S. S. el Código.

El señor Amado lee el Código Militar y termina afirmando que se observaron las prescripciones legales.

Añade el exministro de la Gobernación señor Lacierva, dijo que se trataba de perseguir en este debate un fin político, y yo digo ahora que de lo que se trata es de conseguir un seguro político de vida.

(Rumores en los bancos republicanos.) Sigue el señor Amado: Sí, señores, un seguro de vida político. Que no haya tribunales militares, ni auditores, ni capitanes generales, ni organismos que apliquen la Ley.

(Más rumores.) Y eso yo confío que el Poder Público lo impedirá, este Poder Público á quien toda mi vida he respetado. Yo no entiendo esa distinción, esa dualidad de los poderes civil y militar.

El señor Soriano: S. S. es un héroe.

El Sr. Amado: Por que soy un héroe me atrevo á discutir aquí sin importarme las interrupciones de S. S.

Termina diciendo que él está dispuesto siempre á cumplir su deber como militar.

(En la Cámara suenan algunos aplausos y se oyen voces de muy bien.)

El Sr. Albornoz

Este diputado radical afirma que por el interés de la justicia se debe pedir la revisión del proceso y la modificación del Código de Justicia Militar, restringiendo los efectos para la disciplina.

Rechaza el calificativo de antimilitaristas con que se le tacha. Afirma que los radicales seguirán el camino que les traza su deber sin miedo á la sombra de Pavia.

Cuando hablemos nosotros de instaurar la República interrumpida por un golpe de fuerza que vosotros apoyasteis... (Campanillazos de la presidencia y grandes protestas de los monárquicos.)

...no nos apoyaremos en la espada de ningún general.

Ataca energicamente al partido conservador por su intervención en el proceso Ferrer. Se ocupa extensamente del movimiento de protesta en el Extranjero después de ser procesado Francisco Ferrer, que, dice, fué de la intelectualidad de toda Europa.

Repite los mismos argumentos expuestos por los oradores republicanos tratando del curso del procesamiento.

Discurso de Pablo Iglesias

Se levanta el diputado socialista don Pablo Iglesias.

Comienza diciendo que no insultará las instituciones de su país, como muchos creen.

Hace observar que ha bastado el solo anuncio de que pensaban censurar actos de determinados militares para que se dijera que iba á suceder tanto y cuanto y que se atentaba contra las instituciones militares.

Aquí se han discutido magistrados, gobernadores é individuos pertenecientes á otras instituciones sin que nadie afirmara que se atentaba contra el honor de ellas.

Yo creo que el mismo honor tendrán unos que otros.

Sostengo que todos deben discutirse igualmente. Conviene saber si nosotros, los representantes de los elementos obreros, podemos venir al Parlamento á defender nuestras ideas y á exponer doctrinas para conseguir el ideal.

(La Cámara está extraordinariamente animada.) Queremos la desaparición del régimen existente con el de todas las instituciones actuales y estaremos al lado de los que con el corazón, no con los labios, defiendan la supremacía del poder civil.

Cuando se trata de un elemento que representa fuerza material se habla por todos los gobiernos con más respeto, tanto, que parece que se le adula. Así senos dice á nosotros que no encubramos nuestros ataques al Ejército.

¿Qué se busca con ese lenguaje? Buscar una fuerza que de otro modo no podría tenerse.

En julio sostuve que Ferrer era inocente, porque yo era conocedor de los elementos que organizaron la huelga. Digo que intervinieron en ella elementos de la Solidaridad Obrera y elementos sindicalistas y anarquistas; pero la Solidaridad Obrera como organización no tomó parte en el movimiento.

Ferrer no pudo figurar á la cabeza del movimiento porque carecía de ascendente sobre las masas.

Censura el señor Lacierva que sólo mostró los antecedentes de Ferrer y no pruebas para declarar su culpabilidad.

Dice que ha recibido de París muchos telegramas de colectividades y particulares, adhiriéndose á la campaña revisionista.

Se ha dicho que era odio á España, ¿Qué razón hay para suponer esto? Sólo nos anima esa: el opinión de espíritu de justicia.

Quizá el movimiento haya partido de los amigos de Ferrer, pero los gobiernos saben la calidad de las personas que figuraron en las manifestaciones de protesta.

Por noticias directas que habrá recibido de los embajadores de España, se habrá enterado el Gobierno que ésta es una campaña que beneficiará nuestro país.

Cuando Joaquín Costa calificó de brutos á los españoles, no quiso agraviar á España sino aplicar un revulsivo que le hiciera salir de su letargo.

La guerra de Melilla, las noticias del Gobierno respecto á la marcha de ella y la llamada de los reservistas, ¿no habían de producir esos efectos?

En otro caso sería exacta la frase de Silvela de que España es un país sin pulso.

Después de oír á Lacierva, ¿no se adquiere el convencimiento de que se fusiló á Ferrer no por la intervención en los sucesos, sino por complicidad (según los conservadores) en hechos anteriores y principalmente en el atentado de la calle Mayor.

Vosotros sois culpables de aquellos sucesos de Barcelona. Creo que para que se vuelvan á repetir no consentiré el país que volvais al Poder. Estaría mi país acobardado si no lo impidiera, pues consentir aquella política vuestra sería un bochorno para la nación.

(Sensación.) Nos anima un espíritu de justicia en esta campaña, pero, ¿quién duda que si no vemos defraudados vendrán los fines políticos para lograr que se cumpla la justicia?

No podemos resucitar á Ferrer; pero sí podemos reclamar y procurar que se repare la injusticia.

Si esto no lo conseguimos, ¿quién duda que ¿sesgaremos del Régimen procuraremos derribarlo? El asunto no terminará aquí, pues saldrá á la calle y procuraremos agitar la campaña.

Ha dicho el Sr. Amado que buscamos un seguro de vida. Ya verá S. S. como no es así. Si viene el caso, expondremos lo que cada hombre más estima con el pecho descubierta y decididamente.

(Fuertes rumores y campanillazos) Niega que los socialistas españoles reciban inspiración alguna, de los extranjeros. Lo que sucede es que estos se muestran conformes con nosotros porque les prestamos nuestra cooperación.

Los socialistas alemanes, dice, nos felicitaron por nuestra decidida actitud ante el envío de tropas á Melilla.

El socialismo tiene mucha fuerza y no puede acogerse su conducta con una sonrisa, ni con un movimiento de hombros, porque se expone el político que tal haga, á sufrir dolorosas sorpresas.

Convencidos de la justicia de lo que pedimos, haremos cuanto sea preciso para conseguir lo que nos proponemos.

El señor Canalejas ha dicho refiriéndose á este debate que vamos contra la cantidad de una cosa ya juzgada, y yo digo que una cosa mal juzgada no es santa.

Termina diciendo: No os extrañéis, señores diputados, que si no se atiende nuestra demanda, que si no se hace justicia, hablen las armas, hablen los hechos.

(Dichas estas palabras que son oídas por la Cámara claramente, estalla una protesta grandiosa. El tumulto es formidable.)

El señor conde de Romanones trata en vano de obligar al orador á retirar las frases que ha vertido.

Los gritos desahogados salen de todos los lados de la Cámara, excepto de los escaños de los republicanos, que aplauden al orador.

El Presidente agita violentamente la campanilla y golpea con ella la mesa.

El tumulto duró largo rato. La mayoría y minoría conservadora increpan al orador. Al fin logra hacerse el silencio.)

El Presidente pide al señor Sol y Ortega que explique las palabras últimas que acaba de pronunciar.

El señor Sol y Ortega.—¿Es ofensa llamar caballero al señor Lacierva? (Rumores de la Cámara. La presidencia da fuertes campanillazos.)

El señor Sol y Ortega pide que se suspenda el debate por estar fatigado.

El señor Presidente dice que queda todavía más de una hora de sesión.

El señor Sol y Ortega.—Si no se suspende el debate, suspendo yo mi discurso.

El señor Conde de Romanones suspende el debate y levanta la sesión.

Habla Canalejas

El Presidente del Consejo señor Canalejas, dice: No recordará ahora las mudanzas que hacen los hombres, ni tampoco como algunos, separados antes de los republicanos, se han unidos á ellos inspirados por apetitos revolucionarios.

Habéis dicho que agitarse la opinión y que en perjuicio de España predicareis ciertas campañas fuera de las fronteras, á fin de cohibir el poder público. (Muy bien.)

Hablais de internacionalismo, hoy, cuando todas las naciones refuerzan sus elementos interiores para robustecer la patria y aquellas fronteras que la ley marca y que entre las excitaciones directas é indirectas han quedado borradas ya públicamente; contra esto habéis preferido directa excitación á la revolución. (Muy bien.)

Para eso queríamos que vinierais al Parlamento; para que el poder público después de escucharlo pudiera oponerse enérgica y violentamente.

Amenazais con armas; yo también hablaré de ellas. (Ovación estruendosa.)

De las armas de la ley. Si estas son insuficientes, entonces la fuerza armada puesta en manos del poder público y al servicio de la justicia.

¿Amenazais con la revolución? No, no, y cien veces no... Y ahora os digo que ante esa actitud habia yo de estar convencido de la justicia de la revisión y no habia de aconsejarla... (Protestas de los republicanos. El señor Armidián increpales.)

"LA ROQUETA" FERIAS DE RAMOS, últimos dias de Liquidación Precios reducidísimos GRANDES OBSEQUIOS

Información

Gran concierto Sacro

El programa del que se celebrará mañana en el Circolo Mallorquín, es como sigue:

Primera parte

- 1. Overture del Stabat Mater de Rossini, Mercadante.
2. Isolden's Hebes-Tod, ejecutada al piano por D. José Casanovas, Wagner-Liszt.
3. Primera audición de la Ave-Maria del Oratorio Mis Plegarias Intimas, cantada por D. Jorge Forriuffy y acompañada al piano por el maestro Miralles, Marqués.
4. Idem id. de El Ultimo Adios Gran Preludio para orquesta y piano, Marqués. (La dirección a cargo del maestro Paig).

Segunda parte

- 1. Primera audición del Coro Mi alma contrita, etc. del Oratorio Mis Plegarias Intimas, Marqués.
2. Idem id. del Andante en do menor para orquesta y piano del Oratorio Mis Plegarias Intimas, Marqués.
3. Idem id. del Coro Esplendorosa luz, etc del Oratorio Mis plegarias Intimas, Marqués.
4. Idem id. del Himno al Omnipotente del Oratorio Mis Plegarias Intimas, Marqués. (La dirección a cargo del Maestro Balaguer.)

Te cera parte

- 1. Primera audición del Coro Jesús bendito, etc. del Oratorio Mis plegarias Intimas, Marqués.
2. Capricho b. Romanza, c. Novelette, Schumann.
3. Idem id. de la Melodia para violines y piano.
4. Te ergo... Composición religiosa para Coro y orquesta, Sancho. (La dirección a cargo de los Maestros Paig y Balaguer.)

De Instrucción

La Gaceta publica las siguientes Reales órdenes:
Una disponiendo que en lo sucesivo se convoquen en un mismo anuncio los concursos de traslado y ascenso para la provisión de las plazas vacantes en las Secciones de Instrucción pública.
Otra resolviendo reclamaciones presentadas a los concursos de ascenso y traslado a escuelas y auxiliares de niños, niñas y párvulos, publicados en la Gaceta del 18 y 19 del actual.
Otra dictando reglas para la división más apropiada al rápido servicio de los inspectores de primera enseñanza, procurando se asigne a cada uno 200 Escuelas próximamente.
Otra aprobando el expediente de oposiciones a escuelas de niñas de dotación superior a 825 pesetas, celebradas el año próximo pasado en el distrito universitario de Valladolid.

Guarderías de párvulos

Convocada por el Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca don José Roca de Togores, se celebró en Mahón una reunión de las fuerzas vivas del país para tratar de sustituir las «costuras» por guarderías de párvulos.
Se nombró una comisión para llevar a la práctica la idea, que la forman los siguientes señores:
Presidente, don Juan de Vidal; Vicepresidente, don Bernardo Bustamante; Vocales: doña Catalina Vinent, doña Magdalena Bofill, doña Catalina Llamblas, doña Francisca Preós, don Antonio Marqués, don Pedro Pons, don Juan Victory y don José Pérez, y Secretario don José Domenech.

Movimiento obrero

Mañana en la Federación Obrera, don Lorenzo Bisbal dará una conferencia sobre el tema: «Las huelgas, sus causas, sus efectos, su significación y su finalidad».
El lunes a las ocho y media de la noche se reunirá la Federación Obrera en Junta general ordinaria para renovar los cargos de la Directiva.

Junta municipal del Censo de población

Bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany, se ha reunido esta tarde en el salón de Sesiones de la Casa Consistorial, la Junta municipal del Censo de la población, con objeto de examinar y aprobar los datos definitivos que resultan de los trabajos realizados por dicha Junta, de los cuales resulta que en la noche del 31 de diciembre último al 1.º de enero del corriente año, fueron inscritas en las 16.142 cédulas recogidas, 69 mil 334 personas.
Clasificadas éstas, resulta que la población de derecho es de 68.774 personas, de las cuales son varones 32.689 y hembras 35.085; y que la población de hecho, cuyo total es de 67.862 habitantes se compone de 31.597 varones y 35.265 hembras.

Terminada por el secretario de la Junta la lectura del resumen general de los datos recogidos y habiendo renunciado los concurrentes al examen de los comprobantes, el vocal de dicha Junta, D. Benito Pons, hizo constar la eficaz cooperación prestada en los trabajos de la misma por todas las autoridades militares y civiles que facilitaron el personal competente indispensable para la ejecución de los referidos trabajos.

En la Audiencia

El lunes próximo 10 del corriente a las diez y media se verá en juicio oral, y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado del Partido de Inca, contra Miguel Pol Isern, acusado del delito de falso testimonio.
El Abogado fiscal sustituto, Sr. Alomar, sostendrá la acusación y el Letrado Sr. Sampol, defenderá al procesado.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Alumbrado y Reemplazos, don José Labrés; de Fomento y Beneficencia, don Francisca Quijada; de Ensanche y Murallas, don Francisco Ruiz; de Obras y Aguas, don Fernando Pou; de Gobierno y Policía, don Bernardo Obrador y Ensanche, don Juan Ordinas.

Esta mañana por falta de número no ha podido celebrarse sesión el Ayuntamiento. Se reunirá el lunes en segunda convocatoria.

"Juventud Republicana Radical"

Mañana a las seis de la tarde, D. Luis Martí, dará una conferencia en esta sociedad sobre el tema: «La unidad de Italia y sus efectos económicos».

Por la noche se celebrará una velada con arreglo al siguiente programa:

Primera Parte

- 1. Sinfonía a piano.
2. El juguete cómico en un acto titulado «Parada y fondo».
3. Una banda de guitarras y bandurrias ejecutará varias piezas.
Segunda Parte
1. Sinfonía.
2. «Un casamiento de la moda» por varios aficionados.
3. Algunos monólogos.
4. La mencionada banda de guitarras ejecutará algunas piezas.
Terminará con varios bailables.

La limpieza pública

Reunida la Comisión de concejales ante el Alcalde para tratar sobre la reorganización del servicio de limpieza pública, ha acordado lo siguiente:
1. Todos los barrenderos oficiales deben cubrir el importe del Barrio hasta 31 diciembre de 1909.
2. Se condonen o devuelvan a los Oficiales las sumas pagadas desde 1.º de enero de 1910 a 31 marzo de 1911.
3. Todos los que tengan carro de hierro deben satisfacer el importe total del mismo antes del primero de mayo próximo, pues de lo contrario serán mandados a los Tribunales.
4. Desde primero de abril a 31 diciembre de este año deberán todos los barrenderos Oficiales y libres adaptarse a las condiciones de subasta.
5. Todos los que tengan derecho a que se les reintegre alguna cantidad, servirá ésta para satisfacer la parte del carro que aun no hayan pagado.
6. Al barrendero que el día quince de abril del corriente año no haya cubierto el importe que le corresponda, no se le permitirá la entrada en la capital, debiendo satisfacer en lo sucesivo cada día primero de mes el importe del Barrio.

Poesía de Rueda

Nuestro particular amigo don Manuel Salas ha recibido una afectuosa carta del poeta Salvador Rueda, enviándole el original de los dos primeros cantos de un poema que se titula La isla dorada y que dedica a don Juan Alcover.
En el primero de dichos cantos, que se titula La Venida de los Dioses, describe la venida de éstos, desde Grecia a Mallorca, atraídos por la fama de nuestra isla; y en el segundo el notable poeta hace un brillante descripción de las cuevas de los Hams.

De Marsella a Argel en aeroplano

El diario deportivo «L'Aéro» de París publica el reglamento de la carrera aérea Marsella-Menorca-Argel. He aquí los principales artículos:
Artículo 1.º La carrera aérea a través del Mediterráneo de Marsella a Argel, organizada según los reglamentos de la Federación aeronáutica internacional se disputará en dos etapas, del 13 al 15 de agosto de 1911.
Art. 2.º En la carrera Marsella-Argel sólo podrán concurrir franceses y extranjeros provistos de la licencia de la comisión deportiva aeronáutica, o de uno de los Clubs afiliados a la Federación aeronáutica internacional.
Art. 6.º La Carrera Marsella-Argel comprenderá dos etapas: 1.ª de Marsella a la isla de Menorca (unos 400 kilómetros); 2.ª de la isla de Menorca a Argel (unos 350 kilómetros).

Notas del Carnet

Ha sido destinado al puesto de comandante militar de la isla de Cabrera el capitán de Infantería D. Rafael Lacy.

Ha sido nombrado director de nuestro colega El Bien Público de Mahón, el profesor de aquel Instituto D. Antonio Roca y Várez.

De Sociedad

Por la Dirección General de Contribuciones han sido nombrados Inspectores de Hacienda para investigar los tributos que dependen de dicho Centro en esta provincia, D. Jaime de Semir, oficial de segunda clase con el carácter de Inspector Técnico y D. Julián Basabe, oficial de segunda clase y D. Pedro J. Ordinas, oficial de cuarta con el de Inspectores Administrativos.

De Sociedad

Del Presidente del «Circolo Mallorquín» D. Juan Bestard Gil, hemos recibido atenta invitación para asistir al concierto sacro que se celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, en aquella sociedad.

Neerológicas

Esta tarde ha fallecido de breve y penosa enfermedad la bondadosa señora doña Antonia Gomila y Maimó, esposa de nuestro amigo D. Miguel Cabrer y Serra.

De Viaje

En el Rey Jaime II, han llegado el senador señor marqués de la Torre, el director de la compañía de electricidad de esta capital D. Jorge A. Cetre y los médicos D. Tomás y D. Bartolomé Darder.

Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona, el capitán de Caballería don José Gralla Stein y el teniente de Artillería D. Carlos Lehmkuhl y Udaondo.

Procedentes de Barcelona

Esta mañana en el vapor Rey Jaime II, D. Ramón Babet, Mis Elise Broum, don José Gralla, D. Ricardo Homs, D. Antonio Palou y señora, D. Carlos de España, Mr. Ellenberger y señora, don Gabriel Darder y hermano, D. Antonio Vives, D. Francisco Marroig, D. Bartolomé Grau, D. Emilio Mestres, D. Cayetano y D. Antonio Cortés, D. Miguel Morey, D. José Mas, D. Sebastián Villalonga, D. Gabriel Caldentey, D. Manuel Delete, D. Miguel Ripoll, D. Jaime Escalas, D. José Abrines, D. Antonio Morey, D. José Sánchez y otros pasajeros.

Para Alicante han salido

esta mañana los catrédricos de la Escuela Superior de Comercio, D. Gregorio Crespo, don Eduardo Campos de Loma y D. José Pérez Molina.

Para Barcelona lo ha efectuado

esta tarde el catrédrico don Zacarías Errero.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
«Santos».—María Cleofé y Casilda, virgen, y Hugo.
Cuarenta Horas.—Terminarán en la Misericordia en honor de Nuestra Señora de los Dolores.
Exposición a las siete, a las ocho y media bendición de Palmas y Misa solemne.

Al anochecer, después de la piadosa Corona de Nuestra Señora de los Dolores, sermón por el M. I. señor D. Mateo Garau, canónigo Penitenciario, bendición solemne y reserva.
Empezarán en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón.

A las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María; a las nueve y media Horas menores, bendición de los Ramos, procesión y Oficio solemne.

Por la tarde, a las cuatro, exposición, por empezar a esta hora las Cuarenta Horas, a continuación actos de coro; al anochecer Rosario, visita mensual con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC. y reserva.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, parroquiales y demás iglesias, habrá los Divinos Oficios propios del día, verificándose la bendición de Ramos y Palmas. En la Catedral, a las nueve y media, hará dicha bendición el Ilmo. señor Obispo.

En la Concepción, estará expuesta todo el día la prodigiosa reliquia de la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo. A las diez y cuarto bendición de las Palmas y misa solemne.

Al anochecer, estación y sermón por el R. don José Ferrer de la Cuesta y adoración de la Santa Faz. Todos los fieles, con las condiciones acostumbradas de confesión y comunión, visitando dicha iglesia y el Santo Cristo del Nogal, rogando por los fines e intención del Sumo Pontífice pueden ganar indul-

gencia plenaria aplicable a las benditas almas del Purgatorio desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del domingo indicado.

En Santa Catalina de Sena, a las ocho bendición y distribución de Ramos y misa solemne cantada por la R. Comunidad.

Por la tarde a las tres y media se practicará el ejercicio de las siete palabras con sermón por el R. P. Fr. Roberto Redal, de la Orden de Santo Domingo. En la Merced, a las diez, bendición de Palmas, procesión y Oficio con canto del Páso.

En Montesión, conclusión de los ejercicios: A las siete y media misa de Comunión general y bendición Papal; por la tarde a las siete exposición del Santísimo, sermón, Te-Deum y reserva.

En Santa Magdalena, a las cuatro de la tarde, el ejercicio de las siete palabras con sermón por el R. P. Antonio Tomás de los SS. CC.

En San Jerónimo, a las ocho, bendición de Palmas y misa mayor; por la tarde a las tres Rosario y el ejercicio de las siete palabras con sermón por el reverendo padre Jaime Rosselló de los SS. CC.

En la iglesia de los PP. Capuchinos, domingo de Ramos, por la mañana a las nueve y media, antes de la misa bendición de las Palmas y a continuación procesión.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio del Via Crucis, sermón de Ramos por el P. Vicente de Besalú y adoración de la reliquia de la Veracruz.

PARA EL LUNES

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Ntra. Sra. del Confalón: Exposición a las seis, a las nueve y media Horas y misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva.

Otras funciones.—En Santa Magdalena, fiesta en honor del Tránsito de la Bta. Catalina Tomás: Alas diez misa solemne; al anochecer un piadoso ejercicio en memoria de la muerte de nuestra paisana de Valldemosa.

NOTICIAS MILITARES

Destinos
Ha sido destinado a la brigada de Artillería de Ceuta el obrero aventajado de segunda clase que sirve en Menorca, don Ricardo Enriquez López.

Ingreso

Ha obtenido ingreso en el Instituto de la guardia civil el primer teniente del Batallón de Cazadores de Ibiza don Fernando Martí Alvaro.

Pensión

Se ha concedido la pensión anual de 470 pesetas a doña Catalina Ramón Mesquida, viuda del primer teniente don Santiago del Castillo Madrigal.

ESTADÍSTICA

Defunciones

Durante los días que se expresan han sido conducidos al Cementerio de esta capital los cadáveres cuyos nombres se citan:

- Día 4.—D. Bartolomé Llofrú Crespi, soltero, 47 años; don Lorenzo Solivellas Coll, casado; don Sebastián Covas Vidal, viudo 77 años.
Día 5.—Miguel Brunet Martí, 2 años; don Rafael Pérez García, soltero, 22 años; doña Magdalena Tomás Sabater, viuda, 59 años, y don Benito Castell Armengol, casado, 32 años.

NOTAS DEL MAR

Entradas

A las siete, el vapor Rey Jaime II, procedentes de Barcelona.

Salidas

A las seis y media, el vapor Miramar, para la Ciudad Condal.

A las siete de esta mañana, el vaporcito Ciudad de Palma, para Cabrera.

Despachados

Para Barcelona debe salir mañana a las diez de la noche el vapor Rey Jaime II.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 5 h. 21 m.; pónese a las 18 h. 21 m.

Luna.—Sale a las 14 h. 23 m.; pónese a las 4 h. 9 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanig, a las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para La Puebla, a las 7.40, 14.40 y a las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, a las 2.30, 6.30 y a las 17.15.

Idem para Felanig y La Puebla, a las 0.30 y 17.15.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor, La Puebla a las 6.40, 12.15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Felanig, Binisalem, Pollensa, Sansalells, La Puebla, Santa María y Petra.

OBRA NUEVA

Topografía Práctica

por J. López Caja

Precio 15 pts. Librería de J. Tous

Agenda Culinaria para 1911

9 pesetas. Librería TOUS

Guía de Ferro-Carriles

MES DE ABRIL

Precio 0.50 pts. Librería de J. Tous

DE TEATROS

Lirico

Anoche se presentó ante nuestro público el Trio Español, obteniendo una franca acogida.

Los tres artistas, con la guitarra, bandurria y bandolina, ejecutaron las piezas anunciadas cosechando entusiastas aplausos al final de cada una de ellas.

La marcha húngara de Berlioz, el famoso minuetto de Paderensky y la jota de la «Dolores», fueron dichas con todo primor.

Fueron tan insistentes los aplausos para los citados artistas, que éstos se vieron obligados a dar al público varias piezas de plus.

En las sesiones de mañana domingo trabajará el Trio Español y volverá a presentarse el Doctor Arthur, proyectándose además un escogido programa de cine.

A pesar de trabajar dos números de variedades el precio de la entrada será de diez céntimos.

En el vapor «Balear» que mañana a las diez saldrá para Marsella, llegará el jueves a Palma, la compañía de opereta Marchetti que el sábado de Gloria ha de debutar en este teatro.

Gacetillas

Contramarcos

Publica la «Gaceta» un decreto autorizado al ministro de Marina para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo a los segundos contramarcos, segundos condestables y practicantes graduados los beneficios de que disfrutaban los tenientes y alféreces de navio y de fragata.

Abanderamiento.—La dirección general de Navegación ha remitido al Comandante de marina de Mallorca, debidamente informado, el expediente de abanderamiento del vapor «Rey Jaime II».

Recurso.—En el Tribunal Supremo en primero del corriente se vió el recurso de casación por infracción de ley, interpuesto por don Mateo Amorós y Alsina con don Antonio Esteve Amorós, sobre liquidación de sociedad.

Nueva Sociedad.—El miércoles se constituyó en Madrid la Sociedad Matemática Española, siendo elegidas: presidente, don José Echegaray; vicepresidentes, los señores general Betnuez, Torroja, marqués de Echendío y Alvarez Serex.

Juicio de exenciones.—La Comisión Mixta de Reclutamiento ha señalado el 12 de abril para los mozos de Artá y Lloseta.

Señal.—La Asamblea General de este «Fomento del Turismo» se reunirá (a tenor de lo que previene el artículo 13 del Reglamento) el próximo miércoles día 12 del corriente, a las seis de la tarde, en el local de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Se encarece a los asociados la asistencia a dicho acto, pues debe tratarse de la renovación de la Junta Directiva.

Invitación.—La hemos recibido de don Jaime Llull para asistir a la inauguración del establecimiento «Forn Fondo», de su propiedad, que tendrá lugar esta noche, a las ocho.

Vapor.—En los talleres de la «Anglo Española» de Mahón, ha sido construido un vaporcito para una compañía de Ijón que lo destinarán al transporte de bloques de piedra.

Citacion.—Se ruega se presente en el negociado de Reemplazos la familia del soldado fallecido Miguel Gayá Barceló, para enterarle de un asunto que le interesa.

Infracción.—Por la guardia civil de Sineu, han sido denunciados tres sujetos por infracción del Reglamento de carreteras.

Hurto.—En Alcudia ha sido detenido un sujeto autor del hurto de varias prendas de vestir.

Recluso.—Ha sido destinado a la Prisión Celular de Valencia un recluso existente en esta Prisión, para cumplir la pena que se le impuso.

Subasta.—Ha sido adjudicada a don Antonio Vanrell Cabanelas, la subasta para la conducción diaria del correo entre la estación férrea de La Puebla y las oficinas del ramo de La Puebla y Alcudia.

Extractos.—En el gobierno civil se han recibido los de los acuerdos tomados durante los meses de febrero y marzo por el Ayuntamiento de Lluchmayor.

Efectos de reclamación.—Está expuesta al público la solicitud de don Enrique Ordinas Cruellas para obtener la autorización necesaria para instalar en Artá una central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz.

Denunciado.—Por la guardia civil del puesto de Inca ha sido denunciado el dueño de un establecimiento por sospechas de que se jugaba a los prohibidos.

Citacion.—Por el Juzgado de la Comandancia Artillería de Mallorca se llama a Bartolomé Roca Deyá y Jaime Antonio Prohens Bosch.

Miñas.—Don Antonio Villalonga ha presentado una solicitud de registro de 40 pertenencias de mineral lignito con el título de «Magdalena» sitas en término de Selva y Campanet.

El «Balear».—Mañana a las siete de la misma llegará precedente de Argel, el vapor «Balear». A las diez saldrá para Marsella.

En los manantiales, los médicos aconsejan que a domicilio se prefieran aguas que surgen frías (13º), como las de «Saint-Louis», del valle de Vichy, inalterables embotelladas, de gusto agradable, que curan de veridic el Estomago, Hígado e Intestinos.

Tomando el Scrobol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Los mejores vinos Tintos y Blancos se expenden en los Almacenes Esbarranah, Sto. Cristo, 4.

Nuestros viajes

Tres días en Roma.—Un día en Génova.—Un día en Niza y Monte-Carlo.—Un día en Marsella.

Programa de la Excursión
Salida de Palma para Marsella el sábado 22 de julio, a las cuatro de la tarde en el vapor Miramar. Llegada el domingo a las doce de la tarde.

Almuerzo y salida por la tarde directamente para Roma. Cena en Venti-mille. Desayuno en Génova, almuerzo en Pisa. Llegada a Roma en la mañana del lunes 24.

Estancia en Roma, lunes, martes y miércoles.
Miércoles a las doce noche, salida en tren de Roma para Génova, llegada a dicha población el jueves a las 8 mañana. Desayuno, paseo en coches, almuerzo a las doce, paseo y excursiones de 2 a 7 tarde, comida, paseo, visita a los teatros, cena y habitación.

Viernes a las 7 mañana, desayuno y salida de Génova para Mónaco, en tren, llegada a Mónaco a las 11 mañana. Comida y visita a Monte-Carlo. A las 7 tarde salida para Niza donde se cenará y pernochará.

Sábado, a las 7, desayuno y salida de Niza con el eléctrico, bordeando la Costa Azul, llegando a Marsella a las once mañana.

Comida a las 12; visita a la ciudad en coches. A las 8 cena, paseo, y a las once salida para Palma y llegada a la 6 tarde del domingo.

Este será el programa de la excursión, salvo pequeñas modificaciones.

Tarifa de precios

PRIMERA CLASE.—con fort-fait, 6 sea vapor, tren; hoteles de 1.ª; coches de cuatro asientos para visitas y excursiones, de 9 mañana a 6 tarde; cicerones, propinas, entrada a la Exposición de Roma, visitas a los Monumentos, coches de la estación al hotel y vice-versa. Desayuno, comida y cena en trenes y poblaciones, 300 pesetas.

SEGUNDA CLASE.—Id. id. id. id., 240 pesetas.

TERCERA CLASE.—Id. id. id. id., 160 pesetas.

Precios sin fort-fait
PRIMERA CLASE.—Vapor y tren desde Palma a Roma y vice-versa, visitando las mismas poblaciones que los que vayan con fort-fait; pero solo con derecho a vapor y tren 170 pesetas.

SEGUNDA CLASE.—Id. id. id. 105 pesetas.

TERCERA CLASE.—Id. id. id. 70 pesetas.
Solo admitiremos 50 pasajes de 1.ª clase, 50 de 2.ª y 70 de 3.ª.

STOMALIX

Es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor.

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA del DOLOR del ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo fallido a quien lo pide.

Venta de una casa

En Son Roca de la Vileta hay una para vender, tanto a plazos como al contado. Es uno de los puntos más alegres, tiene cochera, jardín, huerto y una pradera de terreno con casa para habitar un colono y guardián.

Para informes, Rambla 22—2.ª, Jaquiere.

Por Telégrafo

Senado

Madrid 8 (2'15 m.)

A las 3'40 bajo la presidencia del señor Lopez Muñoz empieza la sesión. Ocupa el banco azul el ministro de Instrucción Pública.

Este contestando al Obispo de Burgos, dice que el proyecto de Ley de Asociaciones no menoscaba el artículo 11 de la Constitución.

El señor Polo Peyrolón se felicita de ello. Pide que el Gobierno consulte las resoluciones que adopte con la Santa Sede.

El señor Calbetón dice: S. S. no tiene representación entre todos los católicos. Estos obispos de levita son intolerables. El señor Polo Peyrolón protesta de las palabras del señor Calbetón.

Este dice: Obispos, no legos. El señor Ugarte pide varios documentos relacionados con su visita á Barcelona con motivo de su viaje para los sucesos de la semana trágica.

Poco después se reanuda la sesión dándose cuenta del resultado y se levanta á las 5 y cuarto la sesión.

DE POLÍTICA

La proposición de los radicales

Madrid 8 (2'15 m.)

La proposición incidental que preparan los radicales pidiendo la revisión del proceso Ferrer, la retirarán para presentarla como una proposición de Ley y pidiendo además la reforma del código de Justicia Militar.

Probablemente se limitarán á pedir la adición de un párrafo al artículo 678 del Código de Justicia Militar en el sentido de que cuando en la iniciación y tramitación de un proceso haya recaído sentencia se infringieran los preceptos legales en la sustanciación de aquél en perjuicio del reo, entonces procederá la revisión del proceso.

Para los diputados A los diputados de la mayoría se les ha ordenado que suspendan el regreso á sus hogares hasta el final del debate.

Pidiendo la revisión La minoría republicano-socialista se reunió anoche. Aunque los acuerdos que tomó son reservados, respecto al debate Ferrer, se dijo que se acordó pedir la revisión del proceso, cuya proposición esperan que sea rechazada; pero confían recabar del Gobierno un compromiso de reformar el Código de Justicia Militar.

Reforma de la ley de Policía Madrid 8 (11 m.) La Comisión del Congreso que entiende en el estudio de la reforma de la ley de Policía tiene ya ultimado el dictamen el cual será firmado hoy de conformidad con el proyecto, solamente introduce una modificación y es que hace extensiva al cuerpo de Seguridad el derecho de jubilarse al cumplir la edad.

Contestando al señor Maestre El señor García Prieto contestará hoy en el Senado en nombre del Gobierno al señor Maestre, sobre el asunto de Marruecos.

La ley de Asociaciones No se ha confirmado que el Gobierno lea hoy el proyecto de ley de Asociaciones como se había venido diciendo ayer.

Toma de posesión Hasta el lunes no se posesionará del cargo de Director del Banco de España el señor Cobian.

La causa de ello es el reuma que padece en un pie. Hoy se le ha aplicado un baño á vapor á 112 grados.

La cuestión de Marruecos

La «Agencia Fabra» lo desmiente Madrid 8 (2'30 m.) Se nos ha autorizado para desmentir rotundamente los rumores circulares de que el Gobierno español, de acuerdo con Francia, proyectaba intervenir en el conflicto de Marruecos y para lo cual se preparaban 30 000 hombres.

Reunión de Ministros En el despacho del Presidente del Congreso se reunieron esta tarde los señores Canalejas, Luque y García Prieto, con el objeto de tratar sobre la cuestión de Marruecos.

Las noticias particulares que ha recibido el Gobierno son más satisfactorias que las anteriores, relativas á la cuestión marroquí.

La minoría republicano-socialista Anoche se reunió la minoría republicano-socialista, y respecto de la cuestión de Marruecos acordó oponerse resueltamente á toda acción militar por parte de España.

De los círculos diplomáticos En los círculos políticos y diplomáticos, sin dejar de reconocer la dificultad de momento que ofrece la cuestión de Marruecos, lo cual hace que el aspecto sea pesimista, crease que los sucesos han entrado en un período moderado.

España y Francia Las entrevistas que en París han tenido Mr. Gruppí y el embajador de España señor Pérez Caballero, y en Madrid el embajador francés con el Ministro de Estado señor García Prieto, no han tenido otro objeto hasta ahora que cambiar impresiones acerca de las medidas que fueran precisas y convenientes para garantizar la seguridad de los europeos residentes en el imperio de Marruecos, pero ningún acuerdo en concreto se adoptó.

El canonero General Concha Comunican de Cádiz que el canonero General Concha ha zarpado de aquel puerto con orden de recorrer la costa africana hasta llegar á Melilla.

Órdenes para la escuadra Cádiz.—El capitán general ha dado diversas órdenes reservadas. Están preparadas las cargas de carbón para la escuadra española que ha de tocar en este puerto.

Saldrán de aquí al primer aviso los buques de guerra María de Molina y Alvaro de Bazán, que se encuentran en esta con el objeto de limpiar fondos.

Se prepara para marchar el lunes el Río de la Plata y se ultimán los preparativos para salir el Reina Regente.

Se espera la llegada á esta del crucero Infanta Isabel, que está actualmente en las islas Canarias.

El Reina Victoria regresará aquí procedente de Marruecos; iba destinado al Ferrol, pero queda en ésta en expectación de destino.

Más órdenes comunicadas Cádiz.—El regimiento de infantería de Marina está preparado para embarcar al primer aviso.

Se ha recibido orden de que se incorporasen en San Fernando todos los marinos que gozan de destinos y licencias fuera de esta y todos los individuos que pertenecen al regimiento de Marina.

Otras noticias Cádiz.—Han causado aquí impresión las noticias que se han recibido de Marruecos.

Varios barcos que se están reparando en el arsenal de la Carraca activan las obras á fin de que puedan salir inmediatamente.

Esperase que en breve llegará la escuadra española que se encuentra en Rosas. El Pelayo ha salido de Cartagena y está cerca de Marruecos.

Varios oficiales franceses que estaban aquí con licencia han marchado á Casa-Blanca.

Se niega el movimiento de fuerzas París.—En el Ministerio de Negocios Extranjeros se ha negado rotundamente la noticia que publicó la Gaceta de Colonia relativa á que Francia y España combinaban un movimiento de fuerzas en Marruecos.

Las Kábilas Fez.—La situación sigue igual. Algunas kábilas que parecían fieles al Sultán se les nota cierto malestar.

Las faltas de las tropas de las imperias se achaca á la actitud de los insurreccionados.

Declaraciones sobre Marruecos Madrid 7 (2'15 m.) En la sesión que se celebrará hoy el Gobierno hará declaraciones sobre Marruecos y otros asuntos de importancia.

Lerroux y lo de Marruecos Hablando el señor Lerroux de los asuntos de Marruecos, ha dicho que no se había reunido la minoría republicana y por lo tanto ignoraba el criterio de ésta sobre dicho asunto.

Particularmente decía que si España tenía compromisos adquiridos y el Gobierno daba cuenta á la opinión, debía facilitarse el camino. Añadió que sobre este punto concreto, el partido radical no creará dificultad alguna al Gobierno.

No se hacen preparativos En el ministerio de la Guerra se nos ha negado rotundamente que se hagan preparativos militares.

Declaraciones de Cruppi París.—En el Senado M. Cruppi ha declarado que el Gobierno ha adoptado medidas á fin de que el Sultán pueda pagar las tropas y mantener las comunicaciones.

Caso de agravarse la situación de Fez, dijo que Francia, dentro de los límites del acta de Algeciras, tomará cuantas medidas sean necesarias para garantizar la vida de los europeos.

En cuanto á España dijo que continuaremos con ella, (ilegible, dice el telegrama) las relaciones comerciales.

Noticias de Casa-Blanca.—Ejercicios Madrid 8 (4 t.) Noticias recibidas de Casa-Blanca dan cuenta de que allí se cree que la guerra será inevitable.

Aquí se espera de un momento á otro la llegada del Cónsul de España en Casa-Blanca.

Ayer los torpederos 2 y 11 efectuaron ejercicios de tiro.

Han llegado muchos oficiales franceses que disfrutaban licencia, habiendo embarcado para Tánger, desde donde marcharán á incorporarse á Casa-Blanca.

Buques en Tánger Cádiz.—Según noticias de Tánger, allí han fondeado varios buques ingleses y franceses y los cruceros Numancia y Marqués de la Victoria.

Lo que dicen varios viajeros.—Situación grave Cádiz.—Los viajeros llegados de Tánger en el correo de esta tarde dicen que la situación supera en gravedad á lo que aquí se conoce.

Añaden que los rebeldes han sitiado por hambre á los habitantes de Fez, sien-

do ya Muley Hafid sultán solamente de derecho.

Añaden además que el odio que le tienen sus súbditos obedece á los dispendios que hace. La mala administración del gobierno también influye en la aversión que tienen los indígenas á la vida europea, y que fué una de las causas que determinaron el destronamiento de Ab-el-Azid por el actual Sultán, que estaba caído por el mismo econo de sus súbditos por haber adoptado una vida moderna, hasta el punto que usaba automóviles.

Movimiento en el Arsenal.—Llegada de la escuadra Cádiz.—Se nota extraordinario movimiento en el Arsenal. Se han concentrado todos los buques que estaban en reparación, pues esperan la llegada de la escuadra.

El Comandante general del apostadero ha inspeccionado el Arsenal.

Todo esto se relaciona con los asuntos de Marruecos.

También se han concentrado los cuerpos de infantería de Marina y se supone que hoy marcharán, pues por la Hacienda se les entregará la consignación del plus de campaña.

Llegada de un africanista Cádiz.—Ha llegado procedente de Tánger el africanista Bonelli, el cual dice que allí reina gran expectación.

Los partidarios de Ad-el-Aziz están muy desalentados al ver que éste se limita á gastar la pensión de 75.000 duros que le paga su hermano.

Ecos varios

El Rey de Italia Madrid 8 (2'15 m.) El día 18 ó 19 del actual recibirá el Rey de Italia al señor Primo de Rivera.

Choque de trenes San Sebastián.—Al mediodía pasó hacia Francia el tren especial que conduce á los viajeros portugueses que iban en el tren mixto que chocó anoche.

Dicen que el choque fué horroroso y que no se dieron cuenta, por ir dormidos.

Manifiestan que hay 4 heridos graves y 20 contusos.

Los trenes llegaron con tres horas de retraso.

Los heridos fueron trasladados al tren de socorro de Alsaua.

Tripulantes ahogados San Sebastián.—Entre once y doce de la mañana, á cinco millas de la costa, en golpe de mar arrebató á sus tripulantes una lancha de pesca.

La lancha era de esta matrícula.

Los otros siete tripulantes llegaron sin novedad.

Inmediatamente salió un buque en su socorro, recogiendo el cadáver de uno ellos, conduciéndolo á tierra.

Ignóranse más detalles.

Libro Rojo sobre Marruecos Madrid 8 (2'15 m.) Mañana se verificará la repartición del Libro Rojo sobre Marruecos.

Monederos falsos El Juzgado ha vuelto á interrogar á los monederos falsos últimamente detenidos.

Todos ellos persisten en negar el delito.

Una reunión En el ministerio de Estado se ha reunido la Junta que recibirá á los miembros que asistirán al Congreso Internacional que se ha de celebrar en Madrid.

Fuerzas á Melilla Ferrol.—Han sido sorteadas las fuerzas de Infantería de Marina que han de ir á Melilla.

Las mandará el teniente coronel Alcántara.

Saldrán el próximo domingo para Cádiz.

Se las prepara una entusiasta despedida.

Por el cobro de multas Madrid 8 (11 m.) Jijón.—Reina ígrran revuelo á causa de haber empezado el cobro de multas impuestas á los taberneros por la Alcaldía.

Esta pretende hacerles cerrar antes de las once de la noche.

El gremio se ha reunido en sesión permanente acordando recabar la solidaridad de los demás gremios y gestionar el cierre general y la huelga de los agricultores.

Los heridos á causa de un choque de trenes San Sebastián.—Los heridos á consecuencia del choque de trenes, de que ya dimos cuenta, prefirieron continuar el viaje, á ser cuidados y atendidos aquí.

Pertenecen á una colonia escolar portuguesa que se dirige á Lourdes y después á Londres.

Una chispa eléctrica Madrid 8 (11 m.) Valencia.—En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación del Alcalde de Teresa, en la que dice que durante la tromba de ayer cayó en el campo una chispa eléctrica que hizo rodar por tierra á dos mujeres y una bestia.

fiado, puesto que el incendio propagóse mucho

Ejercicios en Tetuán Madrid 8 (11 m.) Comunican que quince barcos ingleses siguen efectuando ejercicios cerca de Tetuán en donde se ha hecho un simulacro de desembarco.

Del choque de trenes Vitoria.—El herido de más consideración á consecuencia del choque de trenes es un estudiante portugués que iba á París á tomar parte en varios conciertos organizados para allegar recursos para establecer escuelas en Portugal.

Últimas noticias

El debate Ferrer Madrid 8 (2 t.) Hablando sobre el debate Ferrer dijo el Sr. Canalejas, que ignora si podrá terminar hoy. A la sesión permanente no se irá pero precisa reconocer, dijo, que va á 21 oradores y 46 horas de debate. No creo que digan que queremos ahogar el debate.

Los oradores han prometido ser breves al rectificar á pesar de lo cual, no puede preverse la duración.

La ley de Osma Han visitado al Sr. Canalejas los cañeros.

El Presidente del Consejo sigue estudiando la solución del problema. Respecto á la proposición para la derogación de la Ley de Osma, dijo que ya estaba dictaminada y cree que no habrá oposición en la Cámara.

El voto particular presentado por el cañero Sr. Romero, ha sido rechazado.

Sin noticias de Marruecos Madrid 8 (2 t.) El S. Canalejas ha dicho que continuaba sin noticias de Marruecos. Todas las que se tienen son muy confusas. Solamente ha habido un telegrama del señor Pérez Caballero anunciándole que tuvo una breve conferencia con monsieur Cruppi.

Añadió que esta tarde contestará en el Congreso á las preguntas que se han hecho sobre Marruecos haciéndolo con bastante indeterminación pues, dijo, no puedo inventar ni ser amplio ante la carencia de noticias.

El «Liberal» y «L'Excelsior» Madrid 8 (2 t.) El «Liberal», de Madrid, cree que Francia no quiere llevar la intervención armada á Marruecos en estos momentos y que lo hará cuando tenga terminada la faena preparatoria y con nosotros ó sin nosotros, ó contra nosotros asumirá el protectorado en Marruecos.

Hablado de esta cuestión «L'Excelsior» de París, dice que Francia no marchará sola sin acuerdo con España, ni que la campaña franco-española revestirá importancia tal que llegue á suscitar la animosidad de Alemania.

Conferencias El Embajador de Alemania ha conferenciado con el Presidente del Consejo señor Canalejas.

El señor García Prieto estuvo en casa del señor Canalejas conferenciando largamente.

¿Tropas á Marruec s? Madrid 8 (2 t.) Ayer creyó que embarcarían tropas para África á causa de haber visto por la calle á muchos oficiales y jefes vestidos con el traje que usaron en el Rif.

Averiguado el caso, resultó que eran los jefes y oficiales que disfrutaban de licencia que marchaban á incorporarse á sus respectivos cuerpos.

Sábese que en varios puntos están preparadas las tropas para marchar al primer aviso.

«La Correspondencia de España» y lo de Marruecos Madrid 8 (2 t.) La Correspondencia de España publica un gravísimo artículo sobre Marruecos. Dice que Francia no nos mata, ni nos comina, ni nos atropella, se limita participarnos que va á emprender una acción que será condicionada por las exigencias del porvenir y añade que España queda con las manos libres para hacer lo que le plazca.

Después dice: A nuestro honor nacional nadie le ataca, á nuestros derechos nadie los ultraja y á nuestra pasividad nadie la espolea. ¿Porque pues esas algazaras?

La prensa Parisien Madrid 8 (2 t.) París.—El periódico «Le Petit Journal» pregunta porque se ha de jugar a escondote con España y porque no se le habla claramente.

España, dice aquel periódico, quiere tomar parte en los peligros y glorias que la empresa de Marruecos tiene reservadas á los que la realizan.

La prensa confía de que el discurso que ayer pronunció en el Senado monsieur Cruppi, habrá llevado la tranquilidad á aquellos que temían ver realizar una política peligrosa de Marruecos.

BOLSA DE MADRID Madrid 7 (4'20 t.) Interior contado 83'35 Interior fin de mes 83'55 Amortizable 5 por 100 101'50 Banco de España 451'00 Compañía de Tabacos 334'00 Francos 8'50 Libras 27'45 Exterior de París 97'70

D.ª Antonia Gomila y Maimó DE CABRER HA FALLECIDO O. E. P. D.

Su desconsolado esposo, madre, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes al anunciarlo á sus amigos y conocidos les ruegan encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana domingo á las 3 y media de la tarde en la casa mortuoria y seguidamente á la conducción del cadáver al Cementerio.
Casa mortuoria: Jaime II, 17, Panadería.

COMERCIALES

Valores locales

Día 7 abril de 1911.

Crédito Balear	104'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Valores Iseña	165'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	102'00
Acciones Salinera Española	165'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	102'00
Ferro-carriles de Mallorca	104'00
Alumbrado por Gas	127'00
La Económica	24'50
Bonos Municipales	45'00
Obligaciones Teatro. Lírico	352'00
Obligaciones C.ª M.ª q.ª. Etridad	101'00

Valores públicos

Oficial del día 7 abril

5 por 100 interior contado	83'35
4 por 100 amortizable	101'50
Banco de España	451'00
Tabacos	334'00
Francos	8'50
Libras	27'45
Barcelona (Bolsa) día 7 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	83'60
Id. próximo	000'00
Nortes	91'30
Alicantes	96'05
Orenses	19'05
Francos	0'00
Colonias	66'12
Exterior de París	00'00
Barcelona (Bolsa) 8 abril de 1911	
4 por 100 interior fin de mes	83'85
5 por 100 amortizable	101'70
Nortes	91'60
Alicantes	97'35
Andaluces	00'00
Libras	00'00
Francos	8'60

Lotería Nacional

Sorteo del 10 de abril

En la Administración de Loterías número 1, Plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números:
7.571, 10.225, 13.726, 13.727
A 25 pesetas el décimo

Se necesitan

Chicos de 14 á 15 años, corredores y repartidores, trabajo fácil. Concepción, 71—tienda.

El secreto de Wilhem Stortiz

por JULIO VERNE
Precio: 1 peseta. Librería de J. TOUS.

ESPECTACULOS

Cine y Variedades.
Entrada general, 10 cts.
Mañana sesiones de 3 y media á 11

Balnear
Función de Cinematógrafo y Variedades
La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media á 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo.

Obreros Católicos
Todos los días Cine.

Teatro Lírico

TEMPORADA DE PRIMAVERA
Primaria Compagnia italiana d' Opere Comiche ed Operette
PROPIETA
Amedeo Granieri e C.
DIRETTORE ARTISTICO
ADRIANO MARCHETTI
ELENCO ARTISTICO
Signore: Amelia Grossi, Carlota Pozzi, Ada Armandá, Anita Patrizzi-Granieri, Emma Cisterna, Ines Cungi, Teresina Capelli, Elisa Patrizi, Ebe Parodi, Jole Patrizi, Adele Romano. Núm. 18 Genèriche. Corpo di ballo.
Signori: Amedeo Granieri, Raffaele Vizzani, Carlo Moruzzi, Adriano Marchetti, Alessandro Bassi, Manlio Sorvanni, Baglioni Giuseppe, Augusto Petrioni, Antonio Petracchi, Antonio Riccobono. Núm. 13 Genèriche.
Maestros concertadores y directores d' Orchestra:
Gaetano Fiori, Anna Cappelli.
Maestro dei Cori: Carlo Cuffia.
23 profesori d' orchestra.
Banda in scena.
Suggeritore Archivista: Giovanni Montefusco.—Sarte: Argia Fuoch e Anita Parodi.—Electricista: Giovanni Buccini.—Attrezzista: Antonio Abbate.—Macchinisti: Decio de Bernardis e Stefano Frassinetti.
Mesa in scena su bozzetti e figurini di «Lanzas».
Fornitori della Compagnia.
Sartoria: Achille Finzi di Torino.—Scenografia: Proff. Ferri e Polidori di Roma.—Attrezzista: Biraghi di Milano.—Macchinario Electrico: Ditta Orazio Granieri di Roma.—Tappezzeria: Ditta Catullo Bussi di Roma.—Parrucchiere: Raffaele Piccirillo di Napoli.
Amministratore-Rappresentante: Guido Giannocchini.
Segretario: Carlo Cuffia.— Direttore di scena: Luigi Cappelli.
Repertorio.—Principessa Dei Dollari, in 3 atti, música di Leo Fall.—Manovre d' Autunno, in 3 atti, música di Von Emmerich Kalman.—Sogno di Valtzer, in 3 atti, música di Oscar Strauss.—Contra di Lussemburgo, in 3 atti, música di Franz Lehar.—Vedova Allegra, in 3 atti, música di Franz Lehar.—The Geisha, in 3 atti, música di I. Jones.—Fanfan la Tulipe, in 3 atti, música di Cog.—Granatieri, in 3 atti, música di V. Valente.—D' Artaquain, in 3 atti, música di L. Varney.—Marchese dei Grillo, in 3 atti, música di G. Mascetti.—Santarellina, in 3 atti, música di Offembach.—Figlia di Madama Angot, in 3 atti, música di Offembach.—Saltimbanqui, in 3 atti, música di Garna.—Fra Diavolo, in 3 atti, música di Auber.
A pesar del excesivo presupuesto de dicha Compagnia, que es mucho más elevado que el de las Compañías españolas, regirán los precios de costumbre.

Mercado de Palma

(Información de la Casa Heredera de G. Cortés para La Última Hora)

Los precios corrientes son:
Almendrón á 235'00 ptas. los 100 kg.
Harinas: Triple á 44'00, pan corriente á 40, y baja, de 36 á 38, todo pesetas los 100 kilogramos.
Cebada á 22'00 los 100 kg.
Trigo mallorquín á 20'00 pesetas.
Avena negra á 20'00 y blanca á 21 ptas.
Arroz según número de 42'50 á 47'00.
y bomba á 64'00 pesetas los 100 kg.
Algarrobas á 12'00 los 42'50 kg.
Maíz cincuantini á 24'00 pesetas los 100 kilogramos.
Maíz de la Plata á 21'00 los 100 kg.
Alpiste á 30'00 pesetas los 100 kilos.
Habas blancas á 26'50 pesetas y negras á 25'50 id.

Nuevo Itinerario de Co-reos

SALIDAS

Domingo á las 9 para Marsella; á las 18'30 para Mahón, á las 22 para Barcelona (rápido).
Lunes á las 7 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona.
Martes á las 14 para Mahón; (via Alcudia) á las 17 para Valencia; (directo).
Miércoles á las 7 para Cabrera; á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido) á las 22 para Mahón (via Barcelona).
Jueves á las 17 para Argel; á las 18'30 para Barcelona.
Viernes á las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.
Sábado á las 18'30 para Barcelona.
Todos los días para el interior de la isla á las 14.

LLEGADAS

Domingo á las 7 de Barcelona.
Lunes á las 7 de Ibiza y Alicante; á las 9'30 de Mahón (via Alcudia); á las 17 de Cabrera.
Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles á las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido) á las 17 de Cabrera.
Jueves á las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón; (via Barcelona) á las 9 de Marsella.
Viernes á las 6 de Valencia; (directo) á las 17 de Cabrera.
Sábado á las 6 de Barcelona; (rápido) á las 7 de Mahón; á las 8 de Argel.
Todos los días del interior de la isla á las 9'20.

Crédito Balear

Terminada en 1.º del actual la suscripción de las obligaciones de la compañía Ferro-carril Palma-Sóller, de la que se había encargado esta Sociedad, y habiendo quedado cubierta, se participa á los suscritores de las mismas que queda á su favor el número de obligaciones que suscribieron, y se les recuerda al propio tiempo la obligación de satisfacer en 15 tiempo el importe de las mismas, á efectos del 2.º plazo señalado en la emisión para la efectividad de dicho importe.

Palma 7 de Abril de 1911.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Joaquín Orlandis.

Casa de recreo

Se alquila una en uno de los sitios más pintorescos del pueblo de Establiments. Tiene planta baja y principal, cochera, coladuría y fuente. Además una cuarterada aproximada de tierra con almendros.
Informarán, Librería de J. Tous, Palma.

DECENA DIARIOS

PRECIOS (sin entrada)	Pesetas	Pesetas
Palcos proscenio y plaza	60'00	10'00
Id. id. 2.º piso	40'00	8'00
Balcones de patio	9'00	1'43
Sillones de anfiteatro	6'00	1'00
Asientos de anfiteatro	2'00	0'30

Loie de diez entradas 5 pesetas

Entrada general, 0'57 pesetas.
Medias id. 0'40 ptas.
El impuesto del timbre á cargo del público.
El arbitrio Municipal á cargo de la Empresa.

Matinées Moda

Se abre un abono especial para ocho funciones que tendrán lugar los martes y viernes á las 6 y media tarde.
En dichas matinéés se pondrán en escena las obras que hayan obtenido mayor éxito.

Temporada de Cuaresma

Grandes existencias en géneros negros, sedas, velos y mantillas de todas clases, para esta época PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

Vapores Directos de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Linea de New York, Cuba y Méjico... Linea de Venecia y Colombia... Linea de Filipinas... Linea de Canarias, Fernando Poo...

Avisos importantes... Rebasas en los fletes de exportación... Servicios comerciales...

Navigazione Generale Italiana y La Veloce Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

La Flor de la limpieza Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

Lloyd Sabaudó El día 16 de Abril saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el nuevo y lejoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

SOLUCION BENEDICTO GLICERO FOSFAT CAL CON CREOSOL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos

Descubrimiento sensacional Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas LA SANGRE

Evita caspa, cañas y caída del pelo TRICÓFERO PADRÓ

Table with 4 columns: Calle o Plaza, n.º, Piso, Informes, Observaciones. Title: Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Nowille)

LLOYD ITALIANO Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Las acreditadas máquinas para coser y bordar "Naumann," se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y fiura en sus trabajos.

FESTIVAL WAGNER -SEGUNDO AÑO- GRAN TEATRO DEL LICEO -BARCELONA Temporada de Primavera de 1911

Laminadores para Plateros, Joyeros y Fabricantes de Bolsillos de Plata

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADAL

Depilatorio imperial del Dr. Padró Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis.

CALICIBA PIZA Estaba rápida y sin dolor ni molestia los callos y durezas.

Papeletas de empeño muebles y alhejas se compran y venden Hipotecas desde 500 pesetas

OCASION Se desea traspasar una tienda de Comercio situada en el punto más céntrico de Palma

Nodriza Se desea una con leche abundante de 5 á 6 meses para lactar en casa de los padres.

SE ALQUILA Un espacioso primer piso en la calle de San Eli nº número 15. Para informes, San Roque número 9.